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НАВСТРЕЧУ
ВЫБОРАМ
В стране развернулась 

подготовка к выборам в ме
стные Советы депутатов тру
дящихся. 17 июня граждане 
нашей страны изберут крае
вые, областные, районые, по
селковые и сельские Советы 
нового созыва.

Предвыборная кампания 
проходит сейчас и в Красно
ярске. Сотни агитаторов 
встречаются с избирателями, 
проводят большую работу по 
составлению списков избира
телей, по их ознакомлению 
с кандидатами в депутаты. В 
этом мероприятии участвуют 
также слушатели подготови
тельного отделения КрасГУ.

За агитаторами группы 
физиков закреплен дом № 44 
по улице Юшкова в "Северо- 
Западном районе. Товарищи 
Н. Бобров, Г. Гончаренко, 
Ю. Сергеев, В. Никифоров, 
Г. Тарасова, Л. Балахолова 
уже не раз побывали на 
своем участке, побеседовали 
почти со всеми жильцами, 
составили список, в который 
внесено около двухсот изби
рателей. 1

— Отрадно отметить,—го
ворит Г. Гончаренко, — что 
жильцы нас встречают доб
рожелательно, интересуются 
кандидатурами в депутаты, 
знакомятся с избирательной 
системой, с условиями выбо
ров. За каждой дверью нас 
ждало внимательное, чуткое 
отношение к нашей работе. 
Чувствуется, что наши изби
ратели относятся к выборам 
с большой гражданской от
ветственностью и все как 
один придут на избиратель
ные пункты.

На той же улице Юшкова, 
в доме № 46 работают аги
таторы группы математиков.
Г. Блинникова, Л. Острян- 
ская, В. Муховиков, В. Зой- 
ганов, С. Бикмурзина, Л. Ти
хонова, Н. Егорова обошли 
все квартиры, переписали 
более двухсот избирателей. 
Особое внимание уделялось 
тем, кто впервые отдаст свои 
голоса за кандидатов.

Меньше месяца осталось 
до дня выборов, агитаторы 
продолжают свою работу. А 
17 июня трудящиеся назовут 
имена самых достойных лю
дей.

В. БАРАНОВСКИЙ, 
слушатель подготовитель
ного отделения.
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Алевтина Николаевна Бугакова является доцентом 
кафедры физики и микробиологии. Нельзя не позави
довать неисчерпаемой энергии, с которой А. Бугакова 
берется за каждое новое дело. А дел и общественных 
поручений у нее немало. Алевтина Николаевна — 
председатель методической комиссии биолого-химиче
ского факультета. Кроме своей основной работы, она 
также читает лекции в подшефной школе, помогает 
студентам в оформлении курсовых работ. Имя Бугако
вой занесено на Доску почета.

НА СНИМКЕ: А. Бугакова среди студентов.
Фото Г. РОМАНЮТЫ.

А  как у  вас?
П р ош ло  два м есяц а  после под ве

дения итогов зи м н ей  сессии . Ч то  ж е  
и зм ен и л о сь  за  это  вр ем я в наш ем  
студ е н че ско м  ко л л е кти ве ?

В сю  сво ю  р або ту  учебн о-восп и та 
те л ьн а я  ко м и сси я  провод ит через  
у ч е б н ы е  се к то р ы  в гр уп п ах . З д е сь  
по-товарищ ески , а не по велен и ю  
« све р х у» , р е ш а ю тся  все наб о левш и е  
во п р о сы . Вот п о чем у  с н ача л а  этого  
сем естр а  в ся  рабо та  наш ей  ко м и сси и  
б ы л а  н ап р авл е н а  в п е р вую  очер ед ь 
на а к ти ви за ц и ю  д еятельн о сти  у ч е б 
ны х  се к то р о в  гр упп .

П р ош ло  засед ание  У В К  с член ам и  
у ч е б н ы х  се к то р о в  гр упп  первого  к у р 
са. Р е б я та  р еш и ли  сам и  ко н тр о л и р о 
ва т ь  п о сещ аем о сть . На ко м со м о л ь 
ски х  со б р а н и ях  под вод ились итоги , 
в ы я в л я л и с ь  прогул  ьщ ики-«чем  пио 
ны ».

Н е м ал ы х  усп ех о в  д обились в п о в ы 
ш ении  п о сещ аем ости  ст уд е н ты  гр уп п  
М-21 и М-22. Если  в ноябре в то р о к у р 
сн и ка м и  бы ло  пр оп ущ ено  по н е у в а 
ж и те л ьн о й  п р и чи н е  734 ча са , то  за 
м ар т — 332.

У В К  пр овела ряд  рейдов по про 
верке  п о сещ аем ости , ко то р ы е  под
твер д или , что  о сн о вн ая  м асса  про 
п у с ко в  — р е з у л ь т а т  н ед и сц и п ли н и 
р ован н о сти  одних и те х  ж е  с т уд е н 
тов. Однако, м ер ы , п р и н яты е  нам и  к 
эти м  студ е н там , п о чти  ни к че м у  не 
пр ивели . Одна из пр и чи н  это го  — 
о тсу тс т ви е  д остаточно й  помощ и и со 
д ей стви я  У В К  со стор о н ы  д екан ата .

Х о те л о сь  бы  у з н а т ь , что  д елается 
для П о вы ш е н и я  п о сещ аем ости  на д р у 
гих ф а к у л ь те та х . М о ж ет , общ им и 
у си л и ям и  м ы  все ж е  см о ж ем  о е ш и ть  
это т вопрос? л. О Н У Ч И Н А ,

ст уд е н тка  I I I  к у р с а  м атф ака , 
член  У В К  м атф ака .

КОНЧАЕТСЯ учебный год. 
Весна возвещает, что на
стала самая напряжен

ная пора для студентов — сда
ча зачетов и экзаменов. Это 
значит, что нужно напряженно 
потрудиться, посидев подоль
ше над учебниками, конспекта
ми, монографиями.

А в подготовке к сессии 
большую помощь оказывают 
студентам кураторы групп — 
преподаватели факультетов. 
Побывав на юридическом фа
культете, я встретилась с од
ним из лучших кураторов — 
Эммой Георгиевной Абакумо
вой и ознакомилась с ее рабо
той.

С первокурсниками Эмма 
Георгиевна начала работать в 
ноябре. Поэтому не все было 
для нее новым.

— Знала многих, ребят уже, 
потому что встречалась с ни
ми на лекциях, семинарах по 
своему предмету, — говорит 
Эмма Георгиевна.

Необходимо было организо
вать ребят, повести за собой, 
расширить комсомольскую 
инициативность. Комсорг груп
пы Люда Коренькова и старо
ста Анатолий Омельчук позна
комили Абакумову с планом 
комсомольской работы. Знако
мясь с личными комсомоль
скими карточками, она узнава
ла способности и наклонности

НА ГЛАВНОМ НАПРАВЛЕНИИ

ПЕРВЫЙ ВЫПУСК
На факультете общественных профессий нашего универси

тета состоялся первый выпуск. 35 студентов наряду с основ
ной специальностью, по которой они проходят курс обучения, 
уже получили вторую общественную профессию: лекторы- 
общественники, руководители художественной самодеятель
ности (драмкружков и художественного слова), руководители 
фотокружков, пропагандисты основ библиотечно-библиогра
фических знаний.

Лучшие выпускники факультета общественных профессий— 
В. Шилова, О. Давыдова, Л. Керкина, В. Щерк, И. Старостина, 
Г. Артеменко, Н. Голева, Г. Кошелева, В. Гришило.

24 мая состоялся выпускной вечер, на котором студентам 
были вручены свидетельства об окончании ФОП.

каждого своего студента. Это 
знакомство помогло в даль
нейшем при распределении 
общественных поручений.

И конечно же, кураторы 
много работают с отстающими.

— Был у меня на первом 
курсе в прошлом году такой 
отстающий Сергей У., — вспо
минает Эмма Георгиевна. — 
Был он младшим в группе и 
учеба не давалась ему. И вот 
тут мне пришли на помощь 
ребята. Установили мы над Се
режей контроль, помогли под
тянуться, вместе с ним радова
лись первым успехам. Сейчас 
он успешно учится на втором 
курсе.

В этом учебном году на пер
вом курсе юрфака был введен 
институт предметных курато
ров, который хорошо зареко
мендовал себя. Целью его яв
ляется повышение успеваемо
сти первокурсников. Этому 
способствуют проходящие
один раз в неделю комсомоль
ские летучки, на которых каж
дый студент отчитывается за 
свои отметки. Кураторами ве
дется, кроме того, большая 
культмассовая работа, они от
ветственны за проведение по
литинформаций.

Положительный эффект в 
подготовке к сессии дает 
и учебная аттестация, которая 
позволяет ликвидировать за
долженности, отчетливо выяв
ляет знания по данным пред
метам.

— В отношении успеваемо
сти слабо подготовлена на на
шем факультете в настоящее 
(время группа куратора Л. Шо- 
рохова, — сказал отвечая на 
мой вопрос декан юридиче
ского факультета Ю. Иванов.
— Причин в ее отставании 
очень много. Немало студен
тов с большим перерывом в 
учебе. А также деление груп
пы по изучаемым иностранным

языкам тянет ее назад. На 
старших курсах с успеваемо
стью дело обстоит более бла
гополучно. К кураторам пре
тензий предъявляется меньше 
с расчетом на то, что студенты 
обучаются по специализации, 
поэтому многое здесь зависит 
от них самих.

Из разговора с куратором 
группы Ю-21 Галиной Алексан
дровной Косоговой, выясняет
ся, что второкурсники ее груп
пы к сессии подготовились не
плохо. Об этом свидетельству
ет тот факт, что многие студен
ты успешно сдают зачеты и эк
замены досрочно. Среди них 
А. Бурдин, Г. Богатюк, В. Гра
чев.

Разумеется, какие бы усилия 
ни прилагали кураторы, без 
добросовестного отношения 
самих студентов к своим обя
занностям невозможно добить
ся каких бы то ни было успе
хов в повышении успеваемо
сти. Это, в частности, подчерк
нул в разговоре со мной до
цент кафедры политэкономии 
П. Гавриленко.

— Подготовка к экзамену на
чинается тогда, когда начина
ется изучение предмета, — 
сказал он. — Но если у одной 
части студентов это начало 
совпадает с первой лекцией 
или практическим занятием, то 
у другой оно приобретает бо
лее или менее определенные 
контуры тогда, когда уже чув
ствуется приближение экзаме
национной сессии, когда, как 
говорится, уже в воздухе пах
нет грозой. Поэтому по-разно
му выглядит и работа в пред
экзаменационный период. У 
одних — это приведение в си
стему полученных в течение 
предшествующего периода 
знаний и навыков, у других же 
— это интенсивное собирание 
материалов. Какова ценность 
материала, годится он или же

стал ненужным, об этом ду
мать некогда. Предполагается, 
что на экзамене все годится. 
Ведь собирается материал не 
для себя, а для того, чтобы 
сдать. Получается, что одни 
изучают науку, а другие лишь 
«проходят» ее.

Если говорить о студентах 
первого курса юридического 
факультета, то можно соста
вить довольно приличный спи
сок таких, которые не то что 
на совесть, а в ряде случаев, 
можно сказать, с увлечением 
изучают науку. В группах днев
ного отделения, например, ак
тивное участие в обсуждении 
поставленных вопросов прини
мают Н. Мосиенко, В. Ка
занцева, В. Владимиров, Н. 
Костенков, А. Барабаш, А. Щур 
и многие другие.

Часть студентов вышла на 
новый рубеж — не без успеха 
выступила с рефератами, под
готовленными по статьям из 
экономических журналах. Осо
бенно удачными были рефера
ты, с которыми выступили 
О. Шевченко и Т. Беркаль.

— В новом учебном году 
подготовку к экзаменам будут 
контролировать кафедры, — 
вступает в разговор зам. дека
на В. Карнаухов, — так как в 
работе кураторов все же нет 
должной направленности. Это 
нововедение сейчас широко 
практикуется в вузах Советско
го Союза и дает хорошие ре
зультаты.

Думается, что и работа кура
торов, и то новое, что вводит
ся сейчас на юрфаке для под
готовки студентов будет спо
собствовать повышению уров
ня успеваемости студентов. Но 
самое главное, безусловно, их 
общее стремление к получе
нию знаний, желание учиться 
как можно лучше.

Е. ДУБРОВИНА, 
наш норр.



КРУПНАЯ
ПОБЕДА
В этом месяце проходит пер

венство края по футболу сре
ди высших учебных заведений. 
15 мая наша университетская 
команда встретилась с коман
дой Сельхозинститута. Счет иг
ры оказался равным — 3:3. А 
вот 17 мая университетские 
футболисты нанесли сокруши
тельное поражение команде 
Технологического института, 
забив в ворота противника 7 
мячей и пропустив в свои все
го лишь 2 мяча.

Р. НИКОЛАЕВ, 
наш корр.
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ТРАДИЦИОННЫЙ КРОСС
13 мая в березовой роще 

Академгородка состоялся весен
ний кросс, в котором приняли 
участие около 430 студентов и 
сотрудников КрасГУ. Перед 
первыми забегами проходил па
рад участников соревнований. 
Право подъема флага было 
предоставлено победителям 
кросса 1972 года студентке ма
тематического факультета Га
лине Черкасской и студенту 
физического факультета Влади
миру Яковлеву.

Гордо взметнулся в небо 
алый стяг. И в этой обстановке 
приподнятости с приветствен
ным словом обратился к спорт
сменам председатель профкома 
И. Воронков. Он пожелал им 
успехов в соревновании, высо
ких спортивных результатов. 
Это было своеобразным напут
ствием перед стартом.

Ровно в 11 часов по команде 
начались забеги на дистанции 
500 метров у женщин и 1000 
метров у мужчин. В отличие от 
прошлогоднего кросса в состав 
участников каждого забега вхо
дили представители различных 
факультетов, поэтому состяза-

В Е Т Е Р
СТРАНСТВИЙ
З О В Е Т

Интересным и очень труд
ным будет нынешнее лето у 
ребят из секции морского 
многоборья. Сначала трениро
вочный сбор, потом краевые 
соревнования. Но самое глав
ное — поход.

Уже утвержден маршрут: 
Красноярск — Байкал — Анга
ра — Енисей — Красноярск. 
Подготовка к походу давно на
чалась: отремонтированы два 
морских яла, подобраны эки
пажи. Руководить ими будут 
самые опытные «морские вол
ки» — Ю. Чернецов (Ф-33), и 
В. Грачев (Ю-21). Вообще эки
пажи подобраны по принципу 
единства и борьбы противопо
ложностей — юристы и физи
ки. А, может быть, просто, ни
кто больше не может осме
литься и записаться в много
борцы?

Очень несмело, робко бе
рутся за это дело девушки- 
математики, но крепкого кол
лектива ими еще не создано.

Поход же наш не будет уве
селительной прогулкой. Нами 
будут прочитаны лекции по не
которым наиболее интересным

ния проходили в необычайно 
острой борьбе, буквально всех 
охватило желание победить. И 
разве могла тут идти в счет 
плохая погода? Результаты во
преки ей были довольно высо
кими.

Лидером кросса среди муж
чин вновь стал Владимир Яков
лев, пробежавший тысячу мет
ров за 2 минуты 44 секунды. 
Среди женщин (500 метров) по
бедительницей оказалась сту
дентка биохимфака Галина Бог
данова с результатом 1 мин. 27 
сек. У сотрудников победителя
ми вышли преподаватели биоло
го-химического факультета Ю 
Мельников (3 мин. 41 сек.) и 
А. Жарова (1 мин. 32 сек.). 
Вторые места заняли В. Тер
ская—заведующая библиотекой 
у— с результатом 1 мин. 36 сек. 
и преподаватель биолого-химиче
ского факультета А. Кабанов с 
результатом 4 мин. 08 сек.

В командном зачете первое 
место занял физический фа
культет, набравший в сумме 
13607 очков, на втором месте 
биолого-химический факультет 
— 10431 очко, на третьем — 
математический факультет —

юридическим темам, будет со
бран большой краеведческий 
материал по программе ка
федры Истории КПСС.

Интересным был бы поход и 
для биологов — ведь Байкал 
недаром называют «жемчужи
ной Сибири». Однако особого 
интереса студенты биолого
химического факультета к по
ходу не проявляют.

Не менее интересным и 
трудным будет спуск по Анга
ре. Уже запланированы встре
чи с комсомольцами Братской 
и Усть-Илимской ГЭС.

По плану поход продлится 
около полутора месяцев. Од
нако не исключено, что он за
тянется — ведь решено идти 
без мотора, используя ветер и 
силу своих рук.

Море любит сильных. Силь
ные же «любят поесть». Это 
тоже вызывает некоторые 
трудности, скорее всего необ
ходимые средства придется 
зарабатывать самим.

И все же ребята готовы ко 
всему. А руководителей похо
да может удивить теперь раз
ве что большой приток сту
дентов, желающих заняться 
многоборьем. Но и это их не 
удивит — они обычно задают 
один вопрос: «Работать лю
бишь?» От того, как ответит на 
него новичок, будет зависеть 
его судьба. А вообще прием в 
секцию открыт. И если кто-то 
из студентов придет на нашу 
тренировку, я думаю, он не 
пожалеет об этом.

Г. БОГАТЮК, 
комиссар похода.

5579 очков и на последнем ме
сте юридический факультет — 
3138 очков.

Пробежавшие участники и бо
лельщики дружно аплодирова
ли группам, где рядом со сту
дентами бежали преподаватели 
и сотрудники КрасГУ. Заведую
щий кафедрой аналитической 
химии В. Волкова, декан юрфа
ка Ю. Иванов, старший препо
даватель кафедры органической 
и неорганической химии В. Те
пляков и лаборант Л. Шапова
лова могут служить примером 
спортивного долголетия и уча
стия в общественно-спортивной 
жизни университета.

Р. СТАРОДУМОВ, 
председатель спортклуба.

НА СНИМКАХ: вверху — 
забег женщин, внизу — кто пе
ретянет?

Фото Г. РОМАНЮТЫ.

А Л Ь П И Н И СТ А М  
НУЖНА ПОМОЩЬ

Секция альпинизма в на
шем университете, пожа
луй, самая популярная. На 
счету университетских аль
пинистов немало побед. 
Так, они успешно выступили 
на прошедших на Такма- 
ке соревнованиях по ска
лолазанию между команда
ми вузов Красноярска на 
первенство спортивного об
щества «Буревестник».

Несмотря на то, что со
ревнования проходили в не
благоприятных погодных ус
ловиях, наша команда до
билась довольно высоких 
результатов и заняла II ме
сто. Успех университетской 
команде принесли студен
ты-физики Лаврентьев, Ру
санов, Антипин, математик 
Сенашов.

Даже для нас приятной 
неожиданностью явилось 
выступление Миши Брушту- 
нова. От первого места его 
отделили лишь 4 секунды. 
Из девушек удачно высту
пила студентка матфака Ва
ля Гришина, занявшая IV 
место в личном зачете.

Мы горячо поздравили 
наших ребят — победите
лей, искренне радовались их 
успешным выступлениям. И 
все же мы чувствовали, что 
результаты-могли быть на
много лучше.

В чем же дело? В первую 
очередь нельзя не сказать 
об отсутствии женской 
команды. Честь университе
та на первенстве защищали 
лишь три девушки. Мы об
ращаемся ко всем девуш
кам знакомым со скалола
занием или желающим его 
освоить: «приходите в нашу 
альпсекцию». Здесь вас

встретят новые друзья, с 
которыми вместе вы поко
рите и Столбы, и многие 
высочайшие горные верши
ны.

Есть и другие причины 
нашей неудовлетворенно
сти. Буквально в каждом 
выступлении чувствовалось, 
что члены нашей команды 
неуверенно держат себя на 
скалах, не достаточно тре
нированы. Отсутствие спе
циальных навыков скалола
зания не компенсировалось 
общей физической подго
товкой и стремлением по
бедить.

Скальные тренировки в 
нашей секции проводятся 
не так часто, как того бы 
хотелось и далеко не на 
должном уровне, на скалы 
мы ходим только по вос
кресеньям, да и погода нас 
редко балует.

Но основной проблемой 
была и остается проблема 
снаряжения. Недостает не 
только специального альпи
нистского снаряжения: ве
ревок, обвязок, карабинов, 
ботинок, но и даже такого 
самого элементарного, как 
верхонки. А имеющееся в 
наличии снаряжение — 
очень старое, низкого каче
ства, в большинстве уже не
пригодное к использованию 
и не радует глаз своим ви
дом.

Хотелось бы обратить 
внимание общественных ор
ганизаций университета на 
положение сложившееся в 
нашей секции— самой мно
гочисленной по составу и 
самой популярной в нашем 
вузе.

Л. АБОЛИНА,
студента юрфака.

ПРОИГРАВШИХ НЕТ
Каждые десять дней к нам в уп

равление «Спортлото» приходят 
люди. Мы невольно становимся 
свидетелями разговоров тех счаст
ливчиков, которые отгадали по 
пять номеров: «Как только получу 
свой выигрыш, а он немалый — 
2506 рублей, сразу же поеду в Ле
нинград. Давно мечтаю побывать 
там, но все не могу выбраться, то 
времени нет, то денег. И, наконец, 
мою заветную мечту помогло мне 
осуществить спортлото».

Каждому счастливцу мы задава
ли вопросы, они разного содержа
ния, но смысл один: можно ли 
выиграть в спортлото?

— Конечно можно, — говорит 
работница камвольно-суконного 
комбината из Черногорска Вален
тина Скобелина. — Я уже не раз 
отгадывала по 3—4 номера, а вот 
сейчас у меня совпали пять номе
ров. Не теряю надежды отгадать 
все шесть!

Только нашим зональным управ
лением выплачено игрокам спорт
лото в 1972 году более 800 тысяч 
рублей, 108 тысяч человек стали 
обладателями счастливых карто
чек, выигравших различные сум
мы. Более 120 человек выиграли 
от 755 до 5000 рублей.

Спортлото — спорту! — вот гла- 
ная цель, которая стоит перед 
лотереей. Уже более 25 миллио
нов рублей, полученных от дохо
дов от спортлото, направлены на 
строительство и реконструкцию 
уже существующих сооружений и 
спортивных баз. Спортлото внесло 
свой вклад в строительство 82 
спортивных сооружений. Главный 
из них — рекортановая дорожка 
на главном стадионе страны, ста
дионе им. В. И. Ленина в Лужни
ках. По мнению ведущих спорт
сменов страны, это очень быстрая 
дорожка. А обладатель двух золо

тых медалей XX Олимпийских игр. 
в Мюнхене, заслуженный мастер* 
спорта Валерий Борзов сказал: 
«Хорошая дорожка в Лужниках. 
Нигде не видел лучше!» А гребные 
базы в Мингечауре и Днепропет
ровске! А дворец спорта в Одессе! 
А стадион в Калинине! Все это 
строилось на средства спортлото.

И нашему красноярскому спор
ту будет уделяться большое вни
мание. Предусмотрены ежегодные 
отчисления в местный бюджет 20 
процентов средств от реализаций 
карточек спортлото. А это значит, 
что в 1973 году любители спорта 
Красноярского края получат 
250 000 рублей, но при условии,- 
если, как и прежде, будут прини
мать активное участие в спортло
то. И не надо огорчаться, еслй 
кто-то из участников игры потер
пел неудачу. В спортлото проиг
равших нет! В выигрыше все!

Б . Б О Р Щ Е В С К И Й .
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